

## ABSTRAK

**Siti Rahmiwati**, 2017. “*Efektivitas Kegiatan Keagamaan dalam Membentuk Kesadaran Siswa di Madrasah Aliyah Negeri 2 Samarinda*”. Skripsi, Jurusan Pendidikan Islam, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Samarinda”. Penelitian ini dibimbing oleh Dra. Ety Nurbayani, M.Pd dan Lina Revilla Malik, M.Si.

Latar belakang penelitian ini adalah setiap manusia mempunyai fitrah beragama, taat dan patuh kepada Tuhannya yang menciptakan sebagai bukti pengabdian hamba. Fitrah tersebut harus ditumbuhkembangkan melalui kegiatan yang bernilai positif seperti melalui kegiatan keagamaan. Madrasah Aliyah Negeri (MAN) 2 Samarinda sebagai sekolah yang berbasis madrasah yang menampilkan dan mengedepankan ciri khas keIslamannya menjadikan kegiatan keagamaan sebagai salah satu usaha membentuk kesadaran religius siswa. Siswa yang mempunyai kesadaran religius akan menunjukkan perilaku baik kepada Allah Swt, sesama dan lingkungan serta diri sendiri. Tujuan dari penelitian ada tiga yaitu *pertama*, untuk mengetahui pelaksanaan kegiatan keagamaan dalam membentuk kesadaran religius siswa di MAN 2 Samarinda. *Kedua*, untuk mengetahui faktor pendukung dan penghambat kegiatan keagamaan dalam membentuk kesadaran religius siswa di MAN 2 Samarinda. *Ketiga*, untuk mengetahui tingkat efektivitas kegiatan keagamaan dalam membentuk kesadaran religius siswa di MAN 2 Samarinda.

Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif kuantitatif dengan teknik pengumpulan data peneliti menggunakan wawancara, angket, observasi dan dokumentasi. Informan dalam penelitian ini adalah koordinator kegiatan keagamaan di MAN Samarinda dan wakil kepala madrasah bidang hubungan masyarakat. Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh siswa di MAN 2 Samarinda yang berjumlah 969 siswa, kemudian diambil sampel penelitiannya dengan menggunakan rumus Taro Yahame dan didapat sampel sebanyak 77 siswa yang dijadikan responden dalam penelitian ini. Teknik pengambilan sampel menggunakan teknik purposive sampling. Kemudian data yang dikumpulkan dianalisis, menganalisa dan menghitung data dari angket diakumulasikan dan dianalisa dengan menggunakan rumus *mean* yang diinterpretasikan ke dalam tabel interpretasi persepsi.

Berdasarkan dari hasil perhitungan dan analisa data bahwa kegiatan keagamaan yang dilakukan di MAN 2 Samainda berjalan dengan efektif dilihat dari tujuan kegiatan keagamaan, pelaksanaan keagamaan, materi keagamaan dan hasil dari kegiatan keagamaan. Analisa dan perhitungan dari data angket menunjukkan bahwa Efektivitas Kegiatan Keagamaan dalam Membentuk Kesadaran Siswa di MAN 2 Samarinda, berada pada angka *mean* 3,36 yang diinterpretasikan pada tabel nilai *mean* berada di antara 3,25 - 4,00 dengan demikian dapat ditafsirkan bahwa tingkat Efektivitas Kegiatan Keagamaan dalam Membentuk Kesadaran Siswa di MAN 2 Samarinda adalah masuk dalam kategori sangat efektif.